

exercer le moindre ascendant moral sur autrui quand on refuse de s'engager et qu'on laisse à d'autres le soin de défendre ses principes. Le Canada est un pays pacifique, mais il n'est pas un pays neutre, ni un pays qui fait porter par d'autres ses responsabilités.

La plupart des députés ici présents, moi y compris, sont trop jeunes pour avoir participé directement à une guerre. Nous savons toutefois les ravages que la guerre a causés dans de trop nombreux pays et le deuil qu'elle a apporté dans le passé à de trop nombreuses familles dans notre propre pays. C'est pourquoi la politique étrangère du Canada a toujours eu pour objectif principal d'éviter la guerre.

Au cours des décennies, le Canada a contribué de façon importante et efficace à la cause de la paix. Mais nous avons toujours su que la paix vient à ceux qui sont prêts à la défendre. D'ailleurs, c'est parce que nos parents et les leurs ont eu le courage de lutter contre des agressions dans des pays lointains que nous, aujourd'hui, pouvons siéger dans le parlement démocratique d'un pays libre et indépendant. Par respect pour eux et l'héritage qu'ils nous ont laissé, par respect pour les plus nobles traditions canadiennes, nous devons aujourd'hui nous ranger résolument aux côtés de l'ONU et aider à réprimer l'agression dont est victime un de ses États membres.